

# News – Wahlkampf 2017

Erstellt von [DL-Redaktion](#) am Samstag 19. August 2017

## **Merkel guckt Steine und probiert Falafel**



**Wann ist ein Mensch Hirntod –  
wenn zwei Hände zeigen müssen, wofür es im Kopf an Platz fehlt ?**

**Sachen ausprobieren, angucken, essen: In Deutschland geht Wahlkampf immer noch wie anno dazumal. Bei der CDU haben sie für den Wahlkampf der Dinge jetzt ein ganzes Haus konzipiert. Die Kanzlerin hat es vorgestellt.**

**Liebe Leser, willkommen im Bundestagswahlkampf.**

In unserem Newsblog informieren wir Sie über die neuesten Entwicklungen im Duell zwischen [Angela Merkel](#) und [Martin Schulz](#), über den Kampf der kleinen Parteien um Platz drei, über Kandidaten, Kundgebungen und Kurioses.

### **Angela Merkel im Wahlkampf der Dinge**

Das Auffällige am deutschen Wahlkampf ist ja, dass alle ungemein digital sein wollen, am Ende aber doch immer wieder in der Dinglichkeit landen. Bei der CDU wurde jetzt in Berlins Mitte ein Wahlkampf-Haus eingerichtet, ein „begehbare Programm“ für die Bürger, wie Angela Merkel sagt.

Die Leute sollen „mit allen Sinnen“ erfahren können, was die Kanzlerin mit ihnen vorhat, sollte sie die Wahl gewinnen. Die Fenster des früheren Kaufhauses sind Schwarz, Rot und Goldgelb beklebt und innen hinein haben sie ein zwei Stockwerke großes, knallrotes Stoffherz montiert. Das wirkt zwar auf den ersten Blick wie eine Krake, soll aber ganz unbedingt ein Herz sein.

Das Herz stehe für den wirtschaftlichen Erfolg Deutschlands, sagt die Kanzlerin bei der Eröffnung, „eine erfolgreiche Wirtschaft pumpt wie das Herz Blut in alle Teile des Körpers“. Tatsächlich sind die Enden der

Arterien mit einer LED-Wand verbunden, auf der in schier endloser Abfolge statistische Kurven erscheinen, um die Bilanz der Merkel-Jahre greifbarer zu machen – im Vergleich zum letzten Schröder-Jahr 2005.

Da sind etwa die sinkenden Arbeitslosenzahlen, die steigende Zahl der Erwerbstätigen, die sinkende Neuverschuldung, die Kinder in Kinderbetreuung, die Kaufkraft in Lohnstunden. Zum Beispiel musste der Deutsche unter Schröder 34 Minuten für einen Weinbrand arbeiten, heute unter Merkel sind es nur 30 Minuten.

Und der CDU-Generalsekretär Peter Tauber verspricht noch, dass das Riesenherz später Herzgeräusche machen werde. Was es dann wirklich tut. Niemand kann diesem Wahlkampf der Dinge entkommen.

Merkel führt die Besucher in einen abgedunkelten Raum mit blauem Sternenhimmel, wie im Observatorium. Hier geht es – Sterne! – um Europa. Merkel gibt ihren Namen in einen Computer ein, dann scrollt sie sich durch eine Werte-Auswahl, klickt auf „Freiheit“ und, zack, erscheint am Sternenhimmel der Schriftzug F-R-E-I-H-E-I-T in der Form eines Sternbildes mit Merkels Autorennamen drunter. „Europa ist mehr als Cent und Euro, sondern auch Gefühl“, sagt sie.

Quelle : [Der Spiegel >>>> weiterlesen](#)

---

Grafikquelle :

Source originally posted to [Flickr](#) as [EPP Congress Bonn](#)

Author [European People's Party](#).

Permission  This image, which was originally posted to *Flickr.com*, was uploaded to Commons using [Flickr upload bot](#) on 16:30, 5 November 2010 (UTC) by [Lettres \(talk\)](#). On that date, it was available under the license indicated.  
([Reusing this file](#))



This file is licensed under the [Creative Commons Attribution 2.0 Generic](#) license.

Erstellt am Samstag 19. August 2017 um 11:15 und abgelegt unter [Bildung](#), [Kultur](#), [Opposition](#), [Regierung](#).  
Kommentare zu diesen Eintrag im [RSS 2.0](#) Feed. Sie können einen [Kommentar schreiben](#),  
oder [Trackback](#) auf ihrer Seite einrichten.